



長尾和宏
(ながおかずひろ)

医学博士

1958年生まれ。医学博士。公益財団法人日本尊厳死協会副理事長。1995

年に尼崎市で開業した長尾クリニックを65歳の誕生日に定年退職。今後は音楽・映画・舞台など文化活動を通じて、新たな形で医療情報を発信していく。在宅医療、終末期医療、コロナ問題、認知症問題、薬の問題など幅広いテーマで著書を出版。ベストセラーに『平穏死10の条件』『抗がん剤10のやめどき』、『薬のやめどき』、『痛くない死に方』(映画原作)、『病気の9割は歩くだけで治る!』シリーズ、『小説 安樂死特区』『ひとり、死なせへん』など。

長尾の日常を追ったドキュメンタリー映画に『けったいな町医者』、製作に関わった映画に『記録映像 ワクチン後遺症』『夜明けまでバス停で』など。まぐまぐ! の有料メルマガ『痛くない死に方』、ニコニコ動画『長尾チャンネル』を毎週配信中。独自の視点でその時々の社会問題に鋭く切り込み、好評を得ている。

まだ法廷闘争中である。
HPVワクチン薬害訴訟は2016年7月に全国4地裁で、国とワクチンメーカー2社(MSDとGSK)に対し提訴された。原告数は約120人。コロナ禍を経て、昨年12月から公開法廷による裁判が再開され、今年5月から専門家証人尋問がスタートした。原告側が要請した専門家証人は6人。これまでに池田修一医師、横田俊平医師、高嶋博医師の3人の主尋問が終わつた。今後、被告側から反対尋問が行われる。負けるはずがない裁判であるが世界的なメガファーマが相手なので結果がどうなるのか気がかりだ。本人

尋問や、被告側の証人尋問も続くので今後3年程度かかりそうだといふ。薬害裁判は提訴から10年かかるそうだが、その10年もの間、薬害当事者の生活はどうなるのか。被害者の深い苦悩を想うと、司法にはこうした薬害裁判の迅速化を強く求めたい。

【薬害】の授業を必修に

スモン、サリドマイド、薬害エイズ、そして現在進行形のコロナワクチンと、近代医学の歴史は薬害の繰り返しと言い換えることもできる。幸いにも被害に遭わなかつた人は忘れたり関心が薄れたりするが、当

繰り返される「薬害」

～急がれる治療と補償と教育～

医学博士 長尾和宏

7月24日は「薬害記念日」

2023年7月24日は歴史に刻まれる日となつた。東京では新型コロナワクチン後遺症患者会の、大阪ではワクチン死亡遺族の記者会見が行われ、各メディアが広く報じた日であつた。新型コロナワクチンを接種してまもなく著しい体調不良に陥り、通学や通勤が不能となり1年以上、社会生活から脱落した当事者が

ちが顔出して語った日であった。また、ワクチン接種2日後に急死した遺族が顔出しで経緯や国への想いを語つた。それまで国は、ワクチン後遺症の存在を正式に認めていなかつた。専門家の推計によると新型コロナワクチン関連死亡は、わが国に数万人いるという。厚労省の統計では2000人余が登録され100人強が認定されている。また健康被害の届け出は約8000件もあるものの半数しか認定されていない。専門家によるとワクチン後遺症に苦しんでいる人は10万人単位でいるのではといふ。これだけの規模の被害者がいるならば、副反応という言葉ではな

にいく。「薬害を繰り返しません」という趣旨の文言が記されている。毎年、1回、厚労大臣がこの碑の前で会見するそうだが極めて短時間で形式的なパフォーマンスだという。

本来、厚労省は国民の健康を守るために行政の中枢である。しかし厚労省が主導して自国民を殺したり甚大な健康被害を広げたりしている。まさにあり得ない状況が現在進行形で放置されている。政治の意思決定

く「薬害」である。それもホロコーストを超える人類史上最悪の「薬害」。その薬害の存在が報道されたのが7月24日である。奇しくも28年前の7月24日は薬害エイズの存在が当時19歳の川田龍平氏が顔を出して語ることにより薬害として認定された日でもあつた。その意味で7月24日は薬害記念日である。

筆者は7月24日の会見後に被害者や遺族とこの碑の前に集まり溜息を吐いた。厚労省職員は日々どんな気持ちでこの碑を眺めているのだろうか。読めるようにたとえば白字に塗り替えるべきだ。また「繰り返しません」と言いながらも繰り返している(現在進行形)ので、「新型コロナワクチン」という文言も加えるべきだ。「誓いの碑」が泣いている。

HPVワクチン裁判の現状

コロナが5類になりコロナ以外のワクチンの宣伝が盛んになつてゐる。帯状疱疹ワクチン、肺炎球菌ワクチン、子宮頸がんワクチンなどを。特に子宮頸がんウイルス(HPV)ワクチンの被害者の報道は完全に埋没している。筆者は数年前、HPVワクチン被害者の少女2人を診察した。自己免疫性脳炎は明白であるが、ワクチン接種との因果関係は

下にあるとはいえ、厚労省には現場からのバッドニュースが集約されるので接種の中止や修正を指示する義務がある。しかしそれを怠つてはいる。

筆者は7月24日の会見後に被害者や遺族とこの碑の前に集まり溜息を吐いた。厚労省職員は日々どんな気持ちでこの碑を眺めているのだろうか。読めるようにたとえば白字に塗り替えるべきだ。また「繰り返しません」と言いながらも繰り返している(現在進行形)ので、「新型コロナワクチン」という文言も加えるべきだ。「誓いの碑」が泣いている。

月刊



2023

9

世界の視点で
情報を発信する
総合誌

日本だからこそ「平和」への提言と
未来につながる万博の開催を

提言 本誌主幹 大中 吉一

連載 TOPインタビュー⑬
長瀬産業株式会社 代表取締役社長 上島宏之氏
大手にもない中小にもないNAGASEならではの企業文化
～歴史が育むマッチング～

連載 優秀な奴隸としての日本人
～搾取され続ける日本と日本人～①
(株)人間と科学の研究所 所長 飛岡 健氏

The Human Miracle 株式会社 代表取締役
クリエイティブディレクター

小橋賢児氏

アソビシステム株式会社
代表取締役社長

中川悠介氏

リレー
対談

原宿から
個性豊かな
独自の文化
を発信



カワイイを世界に広めた青文字系カルチャー